

robuste et durable, mais le symptôme infaillible de la dissolution et de la mort.

Au contraire, avec le Pape en tête de l'armée universelle, avec l'évêque en tête de ce qu'on pourrait appeler la division diocésaine, et le curé en tête de ce qu'on peut nommer le bataillon local, se livrent les véritables combats de Dieu, s'obtient la victoire dans cette société glorieuse que le prophète appelait déjà dans les Livres saints, " terrible comme une armée rangée en bataille. "

L'Europe armée

La Russie est le pays d'Europe dont les forces militaires sont les plus considérables. En temps de paix, la Russie a sous les armes un million de soldats ; le contingent annuel est de 280.000 hommes. En cas de mobilisation, la Russie peut mettre sur pied deux millions et demi de soldats, auxquelles il faut ajouter 6.947.000 réservistes et miliciens. C'est donc près de 9 millions d'hommes dont la Russie peut disposer en cas de guerre.

Vient ensuite la France, avec son armée permanente de 589.000 hommes, pouvant être portée, en cas de mobilisation, au chiffre de 2.500.000 combattants. Si on y ajoute les troupes de réserve, on atteint 4.370.000 hommes.

L'armée allemande, dont les cadres sont particulièrement bien organisés, a un effectif de 585.000 hommes ; en dix jours cette armée peut être mobilisée et le chiffre en serait porté à 2.230.000 combattants ; en y ajoutant les réserves, l'armée allemande peut être évaluée à 4.300.000 hommes.

L'armée permanente de l'Autriche-Hongrie s'élève à 365.000 hommes ; en cas de guerre, elle peut-être portée à 2.500.000 hommes ; et avec les réserves, s'élever à 4.000.000 de combattants.

L'Italie a une armée permanente de 174.000 hommes ; en cas de guerre, cette armée peut être portée au chiffre de 1.473.000 hommes, plus 727.000 réservistes, ce qui fait un total 2.200.000 combattants.

L'armée permanente la plus faible est celle de la Grande-Bretagne ; celle-ci peut mettre sur pied environ 220.000, et avec